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Apertura Lavori  

 

PRESIDENTE STURIANO 

Invito i colleghi Consiglieri ad entrare. Segretario, 

possiamo cominciare con l’appello. 

 

SEGRETARIO COMUNALE – TRIOLO  

Sturiano Vincenzo, presente; Alagna Oreste, assente; 

Ferrantelli Nicoletta, presente; Ferreri Calogero, assente; 

Coppola Flavio, presente; Chianetta Ignazio, assente; 

Marrone Alfonso,  assente; Vinci Antonio, assente; Gerardi 

Guglielmo Ivan, assente;  Meo Agata Federica, assente;  

Cordaro Giuseppe, assente; Sinacori Giovanni, presente; 

Rodriquez Mario,  presente; Coppola Leonardo Alessandro, 

assente; Arcara Letizia, presente; Di Girolamo Angelo, 

assente;  Cimiotta Vito Daniele, assente; Genna Rosanna,  

assente; Angileri Francesca,  presente; Alagna Bartolomeo 

Walter, assente; Nuccio Daniele, assente; Milazzo Eleonora, 

assente; Milazzo Giuseppe, presente; Ingrassia Luigia, 

presente; Piccione Giuseppa Valentina, assente; Galfano 

Arturo, presente; Gandolfo Michele, presente; Alagna Luana 

Maria, presente; Licari Maria Linda, presente; Rodriquez 

Aldo Fulvio, presente.  

 

PRESIDENTE STURIANO 

Alle ore 17:30 risultano presenti all’appello 14 

Consiglieri comunali su 30;  considerato che siamo ancora 

in seduta di prima convocazione, per la validità della 

stessa è necessaria la presenza di 16; quindi così come 

previsto dal Regolamento sarà chiamato il secondo appello 

alle ore 18:30.  

 

Si sospendono i lavori del Consiglio comunale alle ore 

17:32; 

Riprendono alle ore 18:40 con la verifica del numero legale 

 

PRESIDENTE STURIANO 

Segretario, procediamo con l’appello.  

 

SEGRETARIO COMUNALE – TRIOLO  

Sturiano Vincenzo, presente; Alagna Oreste, presente; 

Ferrantelli Nicoletta, presente; Ferreri Calogero, 

presente; Coppola Flavio, presente; Chianetta Ignazio, 

presente; Marrone Alfonso,  presente; Vinci Antonio, 

presente; Gerardi Guglielmo Ivan, assente;  Meo Agata 

Federica, assente;  Cordaro Giuseppe, assente; Sinacori 

Giovanni, presente; Rodriquez Mario,  presente; Coppola 

Leonardo Alessandro, assente; Arcara Letizia, presente; Di 

Girolamo Angelo, assente;  Cimiotta Vito Daniele, assente; 

Genna Rosanna, presente; Angileri Francesca,  presente; 
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Alagna Bartolomeo Walter, assente; Nuccio Daniele, assente; 

Milazzo Eleonora, assente; Milazzo Giuseppe, presente; 

Ingrassia Luigia, presente; Piccione Giuseppa Valentina, 

presente; Galfano Arturo, presente; Gandolfo Michele, 

presente; Alagna Luana Maria, presente; Licari Maria Linda, 

presente; Rodriquez Aldo Fulvio, presente. 

 

PRESIDENTE STURIANO  

Risultano presenti all’appello 24 Consiglieri su 30, quindi 

siamo in presenza del numero legale.  

 

Comunicazioni del Presidente  

 

PRESIDENTE STURIANO 

Colleghi Consiglieri, prima di iniziare con i lavori 

odierni, volevo giustificare le assenze del collega Angelo 

Di Girolamo e del collega Alessandro Coppola. E prima di 

iniziare con i lavori sul bilancio mi sembra doveroso 

iniziare ricordando questa giovanissima vittima di appena 

17 anni. Questo nostro giovane concittadino che ad appena 

17 anni a causa di un incidente stradale ci ha 

prematuramente lasciati. Questo è il quarto incidente nel 

giro di 15 giorni che vede protagonisti i giovanissimi 

nostri concittadini. Questo non può fare altro che toccarci 

nella parte più intima anche della nostra anima; perché si 

può morire, ma non si può morire così giovani ed in questo 

modo. Ci stringiamo attorno alla famiglia e oggi già mi ero 

permesso di dire che il Consiglio Comunale a qualche organo 

di stampa non sarebbe iniziato prima della fine del rito 

funebre, perché era il minimo che potevamo fare proprio in 

forma di rispetto non solo della famiglia ma anche dei 

nostri concittadini. Ci auguriamo tutti che questa scia si 

possa fermare il prima possibile. Ritengo che un’attenta 

riflessione vada fatta in ognuno di noi e penso che ci 

saranno anche altri momenti dove ci possiamo confrontare 

con chi di competenza su questi fenomeni. Detto questo 

colleghi Consiglieri vi chiedo un minuto di raccoglimento 

in memoria del piccolo Giuseppe Lipari.  

 

Il Consesso osserva un minuto di silenzio. 

 

PRESIDENTE STURIANO  

Eravamo rimasti che oggi chiudevamo, se c’erano le 

condizioni, la discussione di carattere generale sul 

bilancio di previsione . È giusto, visto che siamo tutti 

presenti, di comunicare all’aula consiliare così come 

concordato nella seduta precedente, che qualora stasera si 

chiudesse la discussione di carattere generale, e penso che 

i tempi siano anche maturi per poter chiudere la 

discussione, diamo i tempi successivamente concordandoli 

tutti insieme per la presentazione degli emendamenti, 

sperando di arrivare a breve ad un’approvazione del 
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bilancio di previsione. Detto questo c’erano delle 

comunicazioni istituzionali che mi erano state chieste. 

Quindi ha chiesto di intervenire per delle brevi 

comunicazioni istituzionali il collega Sinacori che ne ha 

facoltà.  

 

CONSIGLIERE SINACORI  

Grazie Presidente. Colleghi Consiglieri, signor Sindaco, 

assessore Angileri, Funzionari e Dirigenti. Sono tre le 

comunicazioni istituzionali che debbo porre a conoscenza 

dell’aula. La prima riguarda una decisione che è stata 

assunta dalla manager dell’Azienda Sanitaria locale di 

Trapani che chiude a partire dal 16 di luglio il reparto di 

ortopedia e traumatologia dell’Ospedale di Marsala. È 

inutile ricordarlo però forse conviene, per rinfrescarci la 

memoria che Marsala, nella rete ospedaliera  regionale è 

classificata come DEA di primo livello. Quindi oltre alle 

prestazioni di Pronto Soccorso con le funzioni di 

osservazione a breve reggenza deve garantire la 

rianimazione, gli interventi diagnostici terapeutici di 

medicina e chirurgia generale, di ortopedia e 

traumatologia, nonché di cardiologia e UTIC. Io 

sinceramente non riesco più a comprendere qual è la ratio 

di alcune decisioni, fatto sta che due professionisti di un 

livello eccelso come i dottori Martinico e Lo Duca, che 

sono due stimatissimi medici in provincia di Trapani e 

forse anche oltre, debbono lasciare la nostra città solo 

nelle mani del dottor Marchese che per sue condizioni di 

salute può fare solo ambulatorio in ortopedia ed andare ad 

operare a Castelvetrano dove ci sono quattro unità di 

medici e ce n’era anche un quinto che a sua volta è stato 

trasferito oppure è in pensione. Io non riesco a 

comprendere qual è la ratio di questa decisione. Per cui 

chiedo signor Presidente, oltre a comunicare quanto già 

detto fino ad ora: che il nostro Sindaco si attivi 

immediatamente e vigili affinché questo provvedimento che 

sulla carta nasce quale temporaneo sia veramente temporaneo 

o possibilmente non sia assolutamente messo in opera. Oggi 

peraltro è ancora giorno 8, ci sono 8 giorni di tempo, se 

si va all’ASPI di Trapani a protestare in maniera energica, 

probabilmente riusciamo a fare comprendere che una città di 

85 mila abitanti, un comprensorio di 150 mila persone, non 

può assolutamente essere trattato in questa maniera. 

Seconda comunicazione: in data 6 giugno 2019, quindi un 

mese fa, il Sindaco di Marsala insieme ad altri dieci 

sindaci nonché al Presidente del Distretto Turistico per la 

Sicilia Occidentale ha firmato un accordo di collaborazione 

tra i Comuni della Sicilia Occidentale e la fondazione 

Distretto Turistico della Sicilia Occidentale. 

Sostanzialmente  è un accordo di programma che prevede una 

serie di iniziative che sono state peraltro invocate 

diverse volte da questo Consiglio Comunale per la parte che 
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ci interessa, per la parte della città di Marsala, che è 

composto da 15 articoli ed ha, per la città di Marsala, 

secondo una media della rappresentanza, un costo di 549 

mila euro per tre anni, con quote di 183 mila euro annuali 

che credo che siano da versare immediatamente se non sono 

già state versate a  partire dal 2019. Presidente e 

professoressa Ingrassia, all’articolo 5 di questo accordo 

di programma, modalità di attuazione, tra le altre cose il 

penultimo e l’ultimo comma recitano testualmente 

“L’attuazione delle attività previste dal programma potrà 

venire sia congiuntamente tra le parti, sia in forma 

unilaterale sulla base progettuale condivisa in ragione 

delle rispettive missioni istituzionali: priorità ed 

obiettivi strategici. Le parti si impegnano a stabilire nel 

dettaglio le azioni comune da porre in essere attraverso 

apposite intese operative definite con specifici atti.” Io 

mi auguro che lei sia stata interpellata dal nostro Sindaco 

per poter porre in essere tutti quelli indirizzi che questo 

Consiglio Comunale in quattro anni di attività si è 

permesso di potere dare per mettere quelle azioni, fare 

diventare azioni un accordo di programma con il quale 

onestamente io sono d'accordo rispetto ad una strategia, 

però così come è contemplato credo che ogni Comune deve 

essere in grado di poter dire, a quel tavolo, che poi 

saranno rappresentati dal Distretto Turistico, di capire 

quello che è più opportuno per le nostre città. Terza ed 

ultima comunicazione Presidente ringraziandolo per la sua 

disponibilità a farmi parlare. Sabato scorso la pagina 

Facebook del Convento del Carmine, che è una nostra 

partecipata come Ente mostra di pittura, ha fatto sapere, 

anche se per pochi minuti, per poche ore, per un tempo che 

io non conosco, alla città un proprio pensiero che è il 

seguente, leggo testualmente: “Ancora una volta avete perso 

un’occasione. L’inaugurazione della mostra dedicata al 

maestro Consagra. Ieri al Convento erano tutti assenti: gli 

Assessori, i Consiglieri comunali, oltre ai Dirigenti. Sì, 

ve lo dico apertamente: vergognatevi di rappresentare la 

nostra città. Solo un grazie al nostro Sindaco per le 

parole di incoraggiamento a continuare questa battaglia 

contro questi barbari.” Allora io credo che una istituzione 

seria ha la necessità, non il diritto, la necessità di 

ribellarsi in maniera forte e pertanto signor Vicesindaco 

chiedo che lei immediatamente revochi il Consiglio 

d’Amministrazione dell’Ente per mancata vigilanza. Questa è 

una vergogna. Questa è semplicemente una vergogna che io 

non sopporto. E se tutti abbiamo della dignità non dobbiamo 

nessuno sopportare. Io su questa questione Presidente vado 

fino in fondo, le preannuncio, ove non ci siano atti 

concreti che occuperò – anche da solo – l’aula Consiliare. 

Non è assolutamente possibile che chiunque si consenta di 

scrivere questo contro le Istituzioni. Può anche pensarlo, 

può fare quello che vuole, lo scrive nella sua bacheca 
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personale, può dirlo ai suoi amici, può fare quello che 

vuole, non lo può fare utilizzando canali istituzionali con 

i quali è pagato da questo Comune, dalla comunità 

marsalese; non è firmato, perché è anche codardo chi lo 

scrive, perché poi lo toglie carissimo dottor Angileri. 

Allora siccome la responsabilità in questo caso è in capo 

al Consiglio d’Amministrazione per mancata vigilanza, il 

Sindaco di Marsala se non è il mandante di questo 

comunicato, considerato ed atteso che c’è scritto, 

attenzione è, dobbiamo essere particolarmente chiari “Solo 

un grazie al nostro Sindaco per le parole di 

incoraggiamento a continuare questa battaglia contro questi 

barbari” se e solo esclusivamente una mia interpretazione 

lo dimostri, azzeri il Consiglio d’Amministrazione 

dell’Ente Mostra di Pittura. Al resto penseremo dopo. 

Perché non escludo che possiamo azzerare l’Ente Mostra di 

Pittura. Mi pare che questa questione non può essere 

tollerata, è passata in silenzio. Io pretendo, signor 

Presidente, che ci siano dei fatti immediati; sono stato 

zitto ieri e l’altro ieri per rispetto al lutto che la 

città di Marsala stava vivendo per la perdita di un giovane 

di 17 anni, adesso basta. Signor Presidente la ringrazio e 

mi auguro che questo Consiglio Comunale sia consequenziale.  

 

PRESIDENTE STURIANO   

Collega Sinacori. Io partirei dall’ultimo passaggio, che 

lei ha detto “non perché le altre sono meno importanti” le 

altre sono più importanti di quest’ultimo appena da lei 

detto. E mi riferisco alle frasi offensive pronunciate 

perché sono state scritte a mezzo stampa, lesive non solo 

rivolte al Consiglio Comunale ma rivolte alle istituzionali 

nel suo complesso. Perché quando si attacca la classe 

burocratica della città, quando si attaccano gli Assessori, 

quando si attacca il Consiglio Comunale significa che è un 

attacco nei confronti degli organi legittimati a poter 

rappresentare legittimati a governare un territorio. 

Onestamente quando ho letto quelle parole ho fatto le sue 

stesse considerazioni. La prima cosa che ho pensato era: 

che sicuramente una presa di posizione ci sarebbe stata e 

ci sarebbe stata da parte del primo cittadino; visto che 

vengono prima di tutto tirati in ballo gli Assessori e si 

ringrazia solo il Sindaco, ma vengono tirati in ballo tutti 

gli Assessori; dall’Assessore alle Politiche Culturali, 

all’assessore Annamaria Angileri, al Vicesindaco, non c’è 

nessuno che non viene toccato e che sono stati definiti 

barbari. La cosa che dà più fastidio, anche lì, e mi 

aspetto una presa di posizione da parte del primo 

cittadino, perché il messaggio che si vuole fare passare è 

come se c’è in atto uno scontro istituzionale tra il primo 

cittadino e gli altri organi, l’organo burocratico, il 

Consiglio Comunale, non penso che ci sia in atto uno 

scontro con gli Assessori, perché fino a prova contraria 
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gli Assessori sono abbastanza posizionati e coperti nei 

confronti delle posizioni del Sindaco. Però il messaggio 

che passa è quello e l’ultima frase, collega Sinacori, 

quando si dice “un unico grazie va al Sindaco che c’ha 

incoraggiati ad andare avanti in questa battaglia contro 

questi barbari”. Come se in atto c’è uno scontro e c’è uno 

scontro tra persone perbene e noi che siamo incivili, che 

siamo barbari. Allora, una cosa è chiara e certa: 

personalmente non starò qui con le mani in mano; una nota 

di chiarimento va fatta e va fatta indirizzata, signor 

Sindaco per prima, visto che parliamo di un Ente 

partecipato al 100% dalla nostra città, dove il Consiglio 

d’Amministrazione viene nominato dal Sindaco non dal 

Consiglio Comunale, quindi c’è anche un rapporto fiduciario 

con il Sindaco ed al Presidente del CDA. Saranno tutti e 

due che e dovranno fare una relazione dettagliata 

sull’accaduto: chi è che ha scritto, chi è che ha accesso; 

Giovanni Sinacori chiedo un altro che per me io sono 

d'accordo con il collega Sinacori, io sono d'accordo con il 

collega Sinacori. ...(Intervento fuori microfono)... sto 

dicendo una relazione dettagliata e non dico la 

relazione... Io sto dicendo quello che faccio io dal punto 

di vista istituzionale, poi ognuno è libero di fare quello 

che vuole. Dal punto di vista istituzionale ci sono 

passaggi istituzionali, se poi volete sono disponibilissimo 

ad occupare l’aula consiliare, sicuramente la occuperò con 

voi. Ma continuo a dire: in città ci sono state cose peggio 

anche di questa, non perché questa non è stata grave, lungi 

da me pensare che ci sia anche l’avallo del Sindaco su 

un’operazione di questo tipo. Lungi da me pensarlo collega 

Vinci. Non lo voglio pensare. Ma molti l’avete pensato. E 

quando si fa una conferenza stampa contro un Consiglio 

Comunale e la conferenza stampa viene fatta e pubblicata 

sul sito istituzionale del Comune, additando la colpa al 

Consiglio che si approva un bilancio in ritardo, una cosa 

allucinante. Se noi ci giriamo 6800 e passa Comuni italiani 

non si è mai verificato in nessun Comune, in questa città 

sì, dove un Sindaco ed un Vicesindaco fanno una conferenza 

stampa non avendo i numeri in Consiglio Comunale contro un 

Consiglio, utilizzando i canali istituzionali; utilizzando 

la pagina istituzionale. Utilizzando i canali istituzionali 

e le pagine istituzionali del Comune che continuo a dire 

che il Comune di Marsala, la pagina istituzionale è 

composta da due organi: Amministrazione e Consiglio 

Comunale. Anche questa è una pagina che prima o poi 

chiariremo con tutti i nessi e con tutti i connessi. E non 

siamo fessacchiotti, se non abbiamo alimentato uno scontro 

istituzionale che qual cono ha voluto. Perché non dite che 

non è così, c’è stato in atto, ancora il tentativo c’è 

tutto di alimentare scontri istituzionali con questo organo 

Consiliare. Ma fortunatamente quest’organo Consiliare è 

stato abbastanza intelligente, autonomo ed indipendente e 
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lo dimostrano gli atti deliberativi come sono stati votati 

nel corso degli anni, quindi non voglio alimentare ancora 

polemiche collega Sinacori, però alcuni passaggi vanno 

chiariti. Il Sindaco deve smentire, poi c’è un passaggio 

politico che è gravissimo, che un Ente amministrato al 100% 

dal nostro Comune con un Consiglio d’Amministrazione 

nominato dall’Amministrazione non si può permettere di fare 

un attacco frontale sul sito istituzionale nei confronti 

degli organi preposti. Nei confronti di un dirigente che 

firma i trasferimenti e che gestisce quell’Ente. Non so se 

mi spiego. Nei confronti di un Consiglio Comunale che è un 

organo che approva i bilanci e che trasferisce le somme e 

che ha tutti i titoli e tutti i poteri per potere agire di 

conseguenza e fare anche le dovute valutazioni del caso, 

per carità. Mi sarei aspettato, continuo a dire, una presa 

di posizione del primo cittadino, che non c’è. Quindi 

magari è il suo pensiero; magari è incentivato a scrivere, 

non lo voglio pensare, se ci saranno le smentite lo 

verificheremo. Sta di fatto che è gravissimo quello che è 

stato fatto, a limite anche della querela, attenzione; ci 

sono tutti gli estremi. Altro passaggio non meno 

importante, anzi più il importante sicuramente, che merita 

molta attenzione. Mi riferisco all’ulteriore tentativo di 

smantellare l’Ospedale Paolo Borsellino, perché se non è 

questo un tentativo di smantellamento dell’Ospedale Paolo 

Borsellino mi si deve spiegare, come ha detto lei collega 

Sinacori, qual è il senso che si chiuda un’unità operativa 

complessa per tenere aperta un’unità operativa semplice. 

Quindi noi chiudiamo un’unità operativa complessa con delle 

sale operatorie, con due medici che sono in grado di 

operare, però chiudiamo e trasferiamo il nostro personale a 

Castelvetrano dove ci sono cinque medici che non operano, 

perché non sono nelle condizioni di operare che hanno 

firmato delle dichiarazioni. Mi sembra che la cosa più 

logica è una: prendere due unità, trasferirle all’Ospedale 

di Marsala  al Paolo Borsellino, per mettere la piena 

funzionalità delle sale operatorie, visto che abbiamo sette 

sale operatorie di eccellenza e funzionali, invece no, 

prendiamo i nostri, chiudiamo, li portiamo a Castelvetrano. 

Castelvetrano in questo momento hanno fatto e continuano a 

fare solo consulenze. Collega Nuccio, Castelvetrano fa solo 

consulenze. Per non parlare di quello che era successo con 

l’oculistica, per non parlare di quello che è successo con 

altri reparti. Allora ritengo che è in questo momento 

arrivato il momento che ci sia una presa di posizione 

forte. Dico una cosa collega Coppola, una presa di 

posizione forte nei confronti anche del manager di questa 

provincia, che gestisce e governa quest’ASPI. Chiederemo 

ufficialmente un incontro con il direttore Damiani, 

stamattina sono stato all’Ospedale, ho cercato di 

sincerarmi su questo come su altre questioni e ce ne sono 

tante falle aperte, non una sola, tantissime. Ma questo è 
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l’esempio emblematico: si chiude un’unità operativa 

complessa per permettere di continuare a funzionare a 

Castelvetrano un’unità operativa semplice. Dove non si 

opera, si fanno solo consulenze. È illogico. Chiunque è 

dotato di un minimo, di un pizzo di logica e di ragione 

capisce che è una cosa assurda e che la cosa più logica era 

fare l’opposto: spostarne due in maniera temporanea, così 

come non ha un senso che io mando un mio ortopedico 

dell’Ospedale di Marsala dove è già carente, a fare il 

turno a Pantelleria. Io le dico anche domani mattina se è 

necessario, collega Sinacori, o mercoledì mattina sarà 

fatto. Mi deve credere; così come non è possibile 

apprendere stamattina, ho anche le note, che da più di un 

mese nella cella frigorifera dell’Ospedale di Marsala c’è 

un cadavere e che non si può procedere alla sepoltura e non 

si sa perché, perché il Comune di Marsala scrive che non 

sono nelle condizioni in questo momento di poter fare la 

sepoltura, perché i famigliari che sono rumeni non sanno 

quando possono arrivare, quando possono venire, se vengono, 

se non vengono e se il feretro se lo portano in Romania, 

nessuno specifica però teniamo bloccato in una cella 

frigorifera dell’Ospedale di Marsala da più di un mese e 

mezzo una salma. Così come ci sono delle salme che da quasi 

un anno sono all’interno delle celle frigorifere del nostro 

Comune. Anche su questa cosa, apprendere queste cose fa 

male colleghi. Domani mattina chiederò ufficialmente, 

materialmente devo avere anche il tempo di scriverle, 

chiederò ufficialmente delle relazioni dettagliate. Perché 

ritengo che anche un cadavere abbia diritto ad una degna 

sepoltura. Poi se ci sono responsabilità su chi deve 

corrispondere il costo dell’oculo è un fatto successivo. 

Collega Sinacori, allora, sentire queste cose mi sembra, a 

volte, di essere non so dove. Quando parliamo di essere in 

paesi del terzo mondo, queste sono cose da paese di terzo 

mondo collega Sinacori e Assessore Angileri, da più di un 

anno dei cadaveri all’interno delle celle frigorifere del 

nostro obitorio. Su altro sicuramente ci sarà modo ed 

occasione, però le cose più importanti sono queste. Vediamo 

domani mattina, già mi ero attivato, aspetto risposta. 

Anche per dare la possibilità ad una delegazione di 

partecipare, anche mercoledì, giovedì, vediamo quando, però 

un passaggio ufficiale va fatto. Va fatto perché questa 

città non può più tacere dinnanzi a quello che sta 

accadendo, non parliamo del Pronto Soccorso e non parliamo 

di altro, questi sono argomenti che vanno affrontati. Aveva 

chiesto di intervenire, visto che era stata tirata in 

ballo, la collega Ginetta Ingrassia e poi il collega 

Cordaro.  

 

CONSIGLIERE INGRASSIA  

Grazie Presidente. Colleghi, Assessori e tutti i presenti. 

È bene chiarire. Devo dire che a seguito di incontri in 
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Commissione, grazie anche ad un suggerimento, 

un’indicazione della collega Arcara, abbiamo parlato di 

turismo ed abbiamo parlato di istituire un tavolo tecnico. 

C’è stato riferito dall’Assessore che erano in corso alcuni 

incontri, alcune riunioni delle quali ancora io aspetto 

risposta. Non ho saputo nulla in qualità di Presidente di 

Commissione dell’accordo di programma firmato dal Sindaco; 

non mi è stato chiesto né mi è stato sollecitato nessun 

intervento di linea programmatica, di ascolto, di 

consiglio, chiamiamolo come vogliamo, ma assolutamente il 

silenzio più assoluto. Infatti mi ha colto di sorpresa la 

sua chiamata quando mi chiedeva se ero – giustamente – al 

corrente. Lo speravamo sempre, speriamo sempre, ma, come le 

ho detto, non è così ed è bene che lo sappia l’aula, 

probabilmente a molti non interessa neanche, ma che lo 

sappiano i cittadini che comunque in qualità di Presidente 

della Commissione non ho assolutamente avuto notizia e 

nessuna comunicazione. Né abbiamo notizia della richiesta 

dell’istituzione del tavolo tecnico. Evidentemente sono 

andati oltre, che ben venga, una convenzione, un accordo, 

ma di fatto non è stato comunicato nulla. Concordo con lei 

relativamente all’incresciosa nota balorda, non so come 

altro definirla; tra l’altro voglio ricordare a me stessa 

che sono stata una di quelle che negli anni, da 14 – 15 

anni ho sempre partecipato perché credo che sia uno degli 

incontri delle proposte culturali più interessanti che 

negli ultimi anni la città ha fatto. Non solo, ho invitato 

in Commissione il Consiglio d’Amministrazione, Presidente, 

ci siamo dati dei suggerimenti, e non solo, da docente ho 

partecipato a queste mostre, portando, per stimolare al 

bello molte classi a visitare queste mostre. Ma 

evidentemente qualcuno perde di vista il significato di 

bello. Il bello non è solo il bello estetico. Bello è tanto 

altro. Soprattutto quando si rappresenta nei ruoli in cui 

ognuno di noi è chiamato. Piuttosto mi piacerebbe chiedere 

se si sono mai chiesti il perché negli ultimi anni, perché 

l’ho notato pure io, negli ultimi anni c’è stata sempre una 

minore partecipazione, non c’è, mi sembra di capire, lo 

abbiamo detto anche in Commissione, non c’è nessun 

riscontro se non qualche articolo che viene scritto in 

qualche giornale che parla di arte, di quello che si fa a 

Marsala, ma non basta organizzare, mi sembra lo stesso 

discorso del maestro Moni Ovadia , non basta attirare qua 

con un nome, non basta assolutamente. Organizzare significa 

ben altro. Il Consiglio Comunale, questi barbari, i soldi 

per organizzare ce li abbiamo messi sempre. Se 

evidentemente non c’è un riscontro vuol dire che non si è 

riusciti, e sicuramente non siamo noi, a fare di questa 

opportunità un grande evento, perché non c’è dubbio che 

potrebbero essere grandi eventi, perché sono grandi nomi 

quelli che vengono qua a Marsala, ma sicuramente non siamo 

noi barbari consiglieri comunali e gli Assessori, mi sembra 
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di capire che lo sono anche, no? Quindi io porrei loro 

queste domande del come mai non si riesce, nonostante la 

fiducia che abbiamo sempre dato, nonostante il dibattito 

chiudiamo, non chiudiamo. Nonostante tutto quello che ci 

interessa da anni, nonostante si sia parlato più volte di 

creare un unico contenitore con Marsala Scola, con l’Ente 

mostra chiaramente, ma anche il museo garibaldino, cioè 

creare un unico contenitore e quindi una regia seria, ma 

evidentemente io ormai l’ho capito, e molti di noi 

l’abbiamo capito, che non sono in grado di farlo. Non sono 

assolutamente in grado di farlo. Quindi quello che, seppur 

momentaneamente è stato scritto, mi offende. Come offende 

tutti nel ruolo, e mi offende pure come persona. 

E sono d'accordo nell’intraprendere qualsiasi iniziativa 

che sia volta al chiarimento, perché non basta togliere un 

post e fare finta di niente, non siamo bimbetti, non siamo 

ragazzacci e non siamo affatto barbari. Quindi sono 

assolutamente d'accordo perché ci siano le scuse, i 

chiarimenti e la revoca. Grazie Presidente.  

 

PRESIDENTE STURIANO  

Scusate, il collega Cordaro, la collega Genna e poi voleva 

intervenire la collega Arcara. Vi prego però di essere un 

po’ più sintetici in modo tale che chiudiamo la discussione 

sul bilancio.  

 

CONSIGLIERE GENNA  

Io sarò molto sintetica, anche perché spesso mi sono 

confrontata insieme a voi in Commissione e ho riportato 

qual era il mio pensiero sull’Ente mostra di pittura. 

Evidentemente il confronto con voi colleghi non ha sortito 

nessuna decisione. Oggi che giustamente veniamo presi per 

barbari cominciamo a riflettere sull’azione da farsi, 

perché quello di cui parlava la collega Ingrassia era 

un’azione che noi dovevamo portare avanti nel tempo, che mi 

dispiace dire collega Ingrassia, lei che è Presidente della 

Commissione specifica ha trascurato e la richiamo a 

riprendere subito in trattazione questa cosa perché l’Ente 

mostra di pittura ad oggi è solo uno stipendificio, perché 

noi paghiamo 180 mila euro solo per pagare lo stipendio, e 

non ha senso. Il buon Vicesindaco che doveva prevenire il 

risparmio dell’Ente e da buono amministratore avrebbe 

dovuto spostare i dipendenti e portarseli all’interno del 

Comune e dare delle funzioni specifiche e fargli realmente 

capire qual era il sacrificio di andare a lavorare. Anche 

perché ritengo che forse è arrivato il momento di fare 

anche un rendiconto sull’attività dell’Ente mostra di 

pittura. Quindi collega la invito cortesemente a riprendere 

subito in trattazione quello che significa partecipate e 

cominciamo a lavorare sodo su questa tematica con l’avallo 

del Presidente, che mi auguro che glielo dia questa sera 

stessa nel cominciare già a rimodulare il tutto. Grazie.  
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PRESIDENTE STURIANO  

Colleghi su una cosa voglio essere chiaro. Non c’è in 

discussione un dibattito su questa questione. C’è stata una 

comunicazione istituzionale, quindi vi invito a chiudere la 

discussione su questo, se ci sono comunicazioni 

istituzionali su altro ne avete la a facoltà ...(intervento 

fuori microfono)... allora la invito ad essere breve, 

evitiamo un dibattito e di essere ripetitivi. Prego.   

 

CONSIGLIERE CORDARO  

Grazie Presidente. Signor Vicesindaco, Assessore, 

Dirigenti, Colleghi. Sono pienamente d'accordo con 

l’intervento che ha fatto il collega Sinacori, anche perché 

mi invita a nozze dopo il suo intervento. In tempi non 

sospetti, in una riunione del Partito Democratico quando 

militavo nel Partito Democratico, qua ci sono i Consiglieri 

colleghi che ve lo possono testimoniare, in una riunione ho 

chiesto lo scioglimento di questo Ente. Adesso parlo a nome 

del Gruppo Misto, che per lo scioglimento del Consiglio 

d’Amministrazione siamo tutti d'accordo. Per quanto 

riguarda lo scioglimento dell’Ente io e Vito Scimiotta 

siamo d'accordo, gli altri due non lo so. Grazie 

Presidente.  

 

PRESIDENTE STURIANO  

Brevissimamente e chiudiamo colleghi.   

 

CONSIGLIERE ARCARA  

Il Sindaco era disgustato ed io sono nauseata per quello 

che sta succedendo. Lui prova disgusto io provo nausea, 

siamo lì tutte e due. Caro Presidente, peraltro io in 

questa nota estremamente vergognosa ravviso un reato vero e 

proprio di diffamazione contro soggetti istituzionali, 595, 

mi sono informata, Codice Penale. Io ravviso un vero e 

proprio reato di diffamazione. Perché peraltro 

...(intervento fuori microfono)... no, non mi ha informato 

lui. Mi sono informata in questo minuto proprio attraverso 

internet, ma ho chiesto conferma, dico “è vero questo 

reato?” “Sì, sicuramente.” Trattandosi di pubblici 

funzionari. Perché chi ricopre quel ruolo può sì, va bene, 

i commenti ci stanno, commenti sul piano politico, ci 

possono pure stare. Ma questi sono attacchi alla dignità 

della persona, che è tutt’altra cosa da un mero commento 

politico. Sono attacchi alla dignità della persona. Quindi 

bisogna perseguire l’obiettivo di sapere chi è il 

responsabile e non mi si venga a dire che è impossibile; 

desidero che si porti avanti l’istanza di scioglimento del 

CDA, però cari colleghi faccio presente due situazioni che 

ho palesato qualche tempo fa. Senza volere essere 

Cassandra. Spesso ho additato i costi eccessivi dell’Ente 

Mostra, sia in Commissione che in aula Consiliare, ma io ho 
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presentato un atto d’indirizzo in cui chiedo che coloro che 

ricoprono ruoli in Enti dipendenti dal Comune debbono 

seguire un iter trasparente, bisogna emanare un bando, 

possedere requisiti, adeguarsi ai codici di etica 

comportamentale. Io ho chiesto questo e desidero, quanto 

prima farò il prelievo di quest’atto d’indirizzo, non più 

rapporto fiduciario, ecco, che può anche dar luogo ad 

situazioni di tal genere. Questo è fondamentale che venga 

ripreso. È un avviso pubblico di etica comportamentale che 

coinvolge tutto l’apparato amministrativo nel quale io 

chiedo che chi si comporta male va incontro a delle 

sanzioni vere e proprie. Sono stati due atti d’indirizzo 

che io ho presentato, quasi, vi ripeto, non volevo fare la 

Cassandra ma quasi quasi percepivo che c’era qualcosa 

nell’aria. Quindi Presidente bisogna perseguire la via del 

riscatto di questi Consiglieri comunali dall’ingiuria, 

dalla diffamazione e se c’è un reato perseguibile 

penalmente è giusto che si vada fino in fondo su questa 

via. Grazie.  

 

PRESIDENTE STURIANO  

Collega Milazzo.  

 

CONSIGLIERE MILAZZO GIUSEPPE 

Grazie Presidente. Brevemente, anche perché condivido il 

suo ragionamento di incardinare le operazioni di bilancio. 

Presidente, i tre punti, le tre motivazioni che hanno 

indotto il consigliere Sinacori a portare a conoscenza il 

Consiglio Comunale di queste cose sono tutte e tre di una 

importanza, a mio avviso, veramente assoluta. Il discorso 

della nota su Facebook a mio avviso la metto un pochettino 

da parte, perché quello che oggi interessa è capire che 

cosa sta succedendo in realtà con l’Ospedale. Cioè vero è 

che chi ha scritto quella nota sicuramente non sapeva 

neanche dove andava a parere, anche perché mi viene in 

mente una cosa: la presenza del Consigliere comunale o 

dell’Assessore Angileri avrebbe fatto sì che la serata 

dell’inaugurazione avrebbe avuto un successo superiore? Se 

non ce n’era non c’era gente. Il fatto è che è fallito in 

realtà l’oggetto della manifestazione, per cui non si può 

scagliare contro un Consiglio Comunale. Premesso, 

Presidente, io conosco il Consiglio d’Amministrazione e per 

la verità stento a credere che il notaio Salvo, lo sappiamo 

tutti, possa arrivare a scrivere questo. Per cui partirei 

di capire chi ha scritto, Vicesindaco, quindi chiedere lumi 

chi ha scritto, perché non si può scrivere su un sito 

istituzionale e non firmarsi. Perché possibilmente domani 

verrà qua il Consiglio d’Amministrazione e dirà “vi chiedo 

scusa, ma purtroppo è stato x, caio” io non so chi è stato 

perché non conosco neanche, non voglio sapere chi è stato. 

Quindi partiamo da un fatto che sarebbe giusto ed opportuno 

capire chi ha scritto quelle parole, che sicuramente 
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avranno offeso e hanno offeso l’intero Consiglio Comunale, 

ma la stessa Amministrazione, così come diceva il 

Presidente. Però Presidente per quanto riguarda l’Ospedale 

noi non possiamo lasciare la cosa aspettando che il Sindaco 

vada a, perché l’Ospedale rappresenta la città di Marsala 

che sicuramente poco gliene frega delle diatribe tra la 

Pinacoteca ed il Consiglio Comunale o l’Amministrazione, ma 

la sanità no, la sanità appartiene alla città, il Sindaco è 

responsabile della sanità in città e quindi noi dobbiamo 

essere i primi a correre, per cui la invito, lei stesso a 

mettersi in contatto con il dottore Damiani, con il manager 

dell’ASPI di Trapani per fissare anche un appuntamento ed 

andarli anche a trovare con i capigruppo, io sono 

disponibile su queste cose al 100% a partecipare, perché, 

ripeto, sulla salute dei cittadini non possiamo giocare, 

togliere l’ortopedia a Marsala, insomma, non so più che 

cosa resterà di questo Ospedale. Per cui nel ribadire la 

mia piena disponibilità al sostegno per quest’iniziativa 

che lei intende intraprendere, io quello che chiedo è, e lo 

chiedo al Vicesindaco, di interpellare il Consiglio 

d’Amministrazione per potere capire chi ha avuto questa 

bella esposizione di scrivere queste belle parole 

...(intervento fuori microfono)... ma sicuramente qualcuno 

dovrà rispondere. Poi sul fatto di andare a scioglierlo o 

meno, ne abbiamo sempre parlato, abbiamo anche parlato 

eventualmente di fare un accorpamento di tutte queste cose, 

a mio avviso cosa buona e giusta, ma possiamo ancora 

riparlarne e rimetterla in trattazione. Grazie.  

 

PRESIDENTE STURIANO  

Il collega Arturo Galfano.  

 

CONSIGLIERE GALFANO  

Grazie Presidente. Sarò brevissimo. Mi rifaccio subito 

all’intervento fatto dal collega Milazzo. Collega Milazzo, 

un po’ anche per darne notizia ai Consiglieri, ma già lo 

sanno. In passato sia io che il Presidente che la collega 

Eleonora Milazzo, in rappresentanza di questo Consiglio, 

come Ufficio di presidenza siamo stati a parlare con i vari 

direttori generali che si sono succeduti da De Nicola a 

Bavetta, quindi non mancherà senz’altro che andremo a 

trovare il nuovo Direttore Generale per portare avanti 

questa cosa che è importantissima per la città. Collega 

Ingrassia, lei si meraviglia perché nel protocollo intesa 

non è stata interpellata, neanche è stata invitata 

all’inaugurazione del palazzetto dove abbiamo messo i 

soldi, figuriamoci, che cosa vuole pretendere lei? Mi 

dispiace che non c’è il collega Sinacori. Voi sapete 

benissimo il mio attaccamento alla cultura, quando certe 

volte si è discusso in Commissione degli Enti che 

riguardavano la cultura e l’Ente mostra di Pittura in uno 

di questi mi sono sempre schierato dalla loro parte, 
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onestamente. Anche quando qualche collega diceva, collega 

Genna è inutile ci siamo anche scontrati ed è bene che sia 

così, che è uno stipendificio, 180 mila euro ed io ho 

sempre difeso perché c’è bisogno per la cultura anche di 

questi Enti. 

Ora mi trovo in seria difficoltà. Ora mi trovo ad 

appoggiare in pieno quello che dice il mio amico e collega 

Giovanni Sinacori, perché questo è un attacco tremendo, 

bruttissimo e non ce lo meritavamo né noi e penso neanche 

gli Assessori o il Vicesindaco. Io sarei curioso pure di 

sapere il loro giudizio, perché un attacco del genere 

...(intervento fuori microfono)... anche i dirigenti, siamo 

stati, abbiamo sempre cercato di mantenere quello che è la 

giusta causa, invece... Beh le cose cambiano vuol dire, o 

forse qualcuno si sta preparando a lasciare l’Ente, perché 

sono d'accordo con lei, difficilmente il notaio Salvo 

permetterebbe una cosa del genere, assolutamente.  

  

PRESIDENTE STURIANO  

 Collega Aldo Roodriquez... ...(Intervento fuori 

microfono)... scusate, io quando i colleghi chiedono di 

intervenire non so su cosa vogliono intervenire, sono 

chiaro. Sta al buonsenso di ognuno di loro sapere su cosa 

intervenire. L’avevo già preannunciato prima ancora 

dell’inizio della seduta. La comunicazione è una cosa, 

l’interrogazione è altro.  

 

CONSIGLIERE FERRERI  

Chiedo scusa al collega Aldo Rodriquez, soltanto per 

l’ordine dei lavori. Visto e considerato che le 

comunicazioni si stanno allungando i tempi, o ci diamo una 

tempistica Presidente, un minuto ciascuno, perché le 

comunicazioni poi se diamo troppo spazio passano ad 

interrogazione o altro. Io capisco temi importanti 

dall’Ospedale ad a quello che abbiamo letto sui Social, 

però visto che questa seduta è stata convocata per chiudere 

la discussione generale del bilancio non vorrei, se no vado 

via se non incardiniamo...  

 

PRESIDENTE STURIANO  

Ha perfettamente ragione concordo e condivido. Collega 

Rodriquez.  

 

CONSIGLIERE ALDO RODRIQUEZ  

Presidente, per evitare di fare andare via il collega 

Calogero Ferreri, Brevemente, credo che queste 

comunicazioni istituzionali fatte dal collega Giovanni 

Sinacori abbiano un fine ultimo: che è quello di avere 

delle risposte da parte del primo cittadino, che venga qui 

in aula la prossima volta e risponda in merito alle 

comunicazioni fatte dal collega Sinacori che credo che 

siano di un’importanza notevole e soprattutto in merito a 
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quello che è testè detto sull’Ospedale di Marsala. Grazie 

Presidente.  

 

Punto numero 4 all’Ordine del Giorno. 

 

PRESIDENTE STURIANO  

Passiamo al punto 2 “Approvazione del bilancio di 

previsione 2019 – 2021 con i relativi allegati”. Avevamo 

sentito in audizione nella seduta precedente, quindi sul 

bilancio, il Sindaco. Poi ha relazionato anche il 

Vicesindaco. Ci sono stati diversi interventi da parte di 

alcuni colleghi Consiglieri. Se ci sono colleghi che si 

vogliono iscrivere sulla trattazione del bilancio ne avete 

la facoltà. ...(intervento fuori microfono)... le do subito 

l’emendamento che è stato presentato. Prima di chiudere, 

voglio chiudere solo con una battuta la questione 

precedente, in modo particolare quella che riguarda 

l’Ospedale di Marsala. Non so se avete dato un po’ di 

attenzione alle nomine che sono state fatte... Generale, 

amministrativo e sanitario sono tre figure importantissime 

per la gestione della sanità nella nostra provincia. Di 

tutti e tre non c’è nessuno che è di questa provincia, sono 

tutti soggetti che provengono oltre questa provincia ed in 

modo particolare Palermitani. Quindi se in atto c’è 

soltanto un’operazione volta a nominare figure che possono 

essere più vicine rispetto ad altre, può essere anche una 

di quelle motivazioni, ma sicuramente non è una di quelle 

cose che non saltano all’occhio; ritengo che questa 

provincia ha avuto e continua ad avere tante di quelle 

professionalità in grado di potere ricoprire in maniera 

dignitosa le mansioni per i quali sono stati chiamati a 

ricoprire questo ruolo, soggetti che provengono fuori 

provincia, che non conosco il territorio, che non conoscono 

la realtà, che non conoscono anche la professionalità ed 

anche il lato umano di ogni singolo soggetto, quindi questo 

può essere anche un dato che potrà influire non solo per 

ora ma anche per i mesi a venire o per gli anni a venire. 

Quindi è un'altra di quelle cose che bisogna fare notare, 

rimarcare con molta fermezza. ...(Intervento fuori 

microfono)... assolutamente sì. Detto questo, colleghi 

Consiglieri sono stati presentati diversi emendamenti 

tecnici, oltre agli emendamenti tecnici sono stati 

presentati o è stato presentato un emendamento che non è 

tecnico, ma è un emendamento tecnico – politico da parte 

dell’Amministrazione. Quindi sarebbe opportuno prima ancora 

che si aprisse il dibattito su tutto, che l’Amministrazione 

su quest’emendamento dove sono state reperite risorse per 

circa 600 e passa mila euro, relazionasse e mettesse il 

Consiglio nelle condizioni di conoscere. Peraltro gli 

emendamenti tecnici che ho avuto anche modo di vederli con 

l’Ufficio, non hanno fatto altro che recepire tutti quelli 
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che sono stati gli emendamenti fatti al DUP, quindi sono 

già stati calati.  

 

CONSIGLIERE ALDO RODRIQUEZ  

Presidente, mozione d’ordine è possibile?  

 

PRESIDENTE STURIANO  

Sì.  

 

CONSIGLIERE ALDO RODRIQUEZ 

Presidente, le chiedo gentilmente di poter fornire a noi 

Consiglieri quantomeno gli emendamenti, in modo tale da 

capire di che cosa stiamo parlando. In caso contrario 

ascolteremo senza poter leggere perbene. Se è possibile 

Presidente.  

 

PRESIDENTE STURIANO   

In questo momento non siamo nella fase degli emendamenti, 

però è giusto, visto che L’Amministrazione ha già prodotto 

un emendamento che non è emendamento tecnico, ma è un 

emendamento – come dice – tecnico politico, perché? Perché 

ci sono alcuni aspetti tecnici in quest’emendamento che il 

dirigente ha spostato all’interno sempre dello stesso PEG 

diverse risorse AS e Stato, quindi sono più degli 

assestamenti di PEG mentre in altri ci sono degli indizi e 

di indirizzi che sono solo prettamente scelte politiche. E 

su questo è giusto che l’Amministrazione dica all’aula che 

tipo di emendamento ha fatto ed il perché. Poi se ci sono 

le condizioni possiamo tranquillamente fare. In questo 

momento limitiamoci che poi facciamo fare subito, anche lì, 

le copie, senza problemi, e distribuiremo gli emendamenti. 

Prego Vicesindaco.  

 

VICESINDACO  

Grazie. Signor Presidente, signori Consiglieri. Noi abbiamo 

presentato dodici emendamenti, perlopiù tecnici, compreso 

l’ultimo, ma tecnici in quanto i primi proprio come atti 

dovuti sottoposti all’aula per far sì di rimettere in 

equilibrio il bilancio a seguito degli emendamenti 

predisposti e votati dall’aula rispetto ai documenti 

propedeutici al bilancio. Ovvero, il Piano Triennale delle 

Opere Pubbliche ed il Documento Unico di Programmazione. Il 

primo emendamento, 67532 e l’emendamento relativo alle 

modifiche apportate al Piano Triennale delle Opere 

Pubbliche, quindi ripropone e modifica il bilancio nella 

parte degli investimenti relativi alle modifiche apportate, 

così come avevo preannunciato nella seduta di carattere 

generale. Oggi siamo nella data che entro questo mese il 

Consiglio Comunale doveva obbligatoriamente approvare il 

riequilibrio di bilancio che una volta si approvava entro 

settembre, il legislatore ha cambiato le date e lo ha 

spostato a luglio. Quindi cogliamo l’occasione, considerato 
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che da qui a fine mese non ci sono le condizioni di 

riproporre all’aula l’atto di riequilibrio, di considerare, 

in questo stesso emendamento, il riequilibrio di bilancio e 

tanto un’ulteriore conferma e tranquillità ai Consiglieri 

perché approvano un atto che in questo momento è in 

equilibrio per le programmazioni e le scelte fatte. Poi vi 

sono una serie di emendamenti veri e propri tecnici, dovuti 

al fatto che nel frattempo, consideriamo che dobbiamo 

contestualizzare quando è nato questo bilancio, quando 

l’Amministrazione, la Giunta Comunale ha predisposto il 

bilancio eravamo all’inizio del 2019. Considerato che siamo 

già abbondantemente avanti con il primo semestre, già siamo 

subentrati nel secondo, vi erano una serie di modifiche di 

finanziamenti ed altro che abbiamo nel frattempo ottenuto e 

quindi dobbiamo far sì che nel bilancio si tenga conto di 

queste modifiche apportate per quanto riguarda alcuni 

progetti, sia dei servizi sociali, dei cantieri di servizi 

e così via. Poi abbiamo il così detto emendamento tecnico – 

politico, perché lo dico comunque sempre tecnico, perché 

l’abbiamo, è inutile che ripetiamo quello che abbiamo già 

detto più volte, ormai il bilancio sempre più asfittici 

sempre più bloccati, più ingessati perché le risorse sono 

sempre più limitate e quindi abbiamo dove tagliare di più, 

più che come ridistribuire quello che sempre meno hanno i 

Comuni e gli Enti comunali. In poche parole questo 

emendamento intorno alle 500 mila euro avevo già 

preannunciato, nella scorsa seduta, ora entriamo nel 

dettaglio. Un aspetto ed un incremento al capitolo 564 che 

riguarda 200 mila euro per quanto riguarda l’illuminazione 

pubblica. Quindi che si è tenuto conto, rispetto al 

monitoraggio della spesa della pubblica illuminazione, che 

occorreva quel capitolo rimpinguarlo di ulteriori 100 mila 

euro per far sì che a fine anno si possa tranquillamente 

erogare l’intera spesa. Così come era opportuno, più volte 

sollecitato anche dall’aula, e l’avevamo messo nel conto, 

di impinguare il trasferimento a Marsala scuola, che tra 

l’altro gode, da parte di un’ulteriore finanziamento da 

parte della Regione per 397 mila euro, un’ulteriore 100 

mila euro gli permette all’Ente di potere inviare, perché 

nel bilancio avevamo pianificato fino alla chiusura 

dell’attuale anno scolastico, pensando che quando abbiamo 

fatto a marzo il bilancio che in corso d’anno si poteva 

poi, prima dell’avvio del nuovo anno scolastico, poter 

rimpinguare quei capitoli necessari a finanziare il nuovo 

anno scolastico 2019 – 2020. Così come un incremento al 

capitolo 621 per quanto riguarda il canile, che più volte 

abbiamo avuto solleciti da parte delle associazioni ed 

altro, perché dobbiamo far sì di trasferire cani e 

quantomeno anche rimpinguare le risorse a spese dei servizi 

al canile stesso per garantire un miglior servizio e poi 

due capitoli importanti ...(intervento fuori microfono)... 

50 mila euro al capitolo 621 /7. Poi i restanti due che era 
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di rimpinguare il capitolo 354 /2, quello che riguarda le 

prestazioni di servizi in termini di cultura per avviare la 

programmazione estiva e la programmazione da qui a fine 

anno per le attività culturali per 86 mila euro, alla fine, 

e ritorno alla discussione ed alla comunicazione del 

consigliere Sinacori, impinguare per quell’impegno che il 

Sindaco ha preso come città di Marsala rispetto agli altri 

Comuni del territorio, di impinguare il capitolo del 

Comarketing di altre 65 mila euro per garantire 

quell’impegno ma parte, Consigliere, da oggi la 

bonificazione. Cosa ha fatto  il Comune di Marsala? In una 

situazione, così come gli altri Sindaci del Distretto, in 

un momento di difficoltà dovuto, non entro più nella 

discussione che abbiamo già più volte fatto, per quanto 

riguarda le attività dell’aeroporto alle difficoltà che il 

territorio soffre per tutta la vicenda che ormai è nota a 

noi tutti, intanto in un discorso di rete i Sindaci dei 

Comuni del distretto hanno utilizzato le risorse che 

comunque in parte venivano utilizzate anche per finanziare 

il Comarketing per sostenere, ove è possibile, tutte le 

azioni per sollecitare il turismo e quindi venire incontro 

a quelle necessità per quanto riguarda il comparto. Questo 

...(intervento fuori microfono)... 65 mila euro, queste 

sono le linee generali, poi nel dettaglio tecnico degli 

altri emendamenti, le modifiche grosse vengono fatte 

attingendo ad una revisione della spesa sui servizi 

sociali, su una serie di azioni che di spending review e di 

rimodulazione che pur garantendo i servizi e le risorse che 

sono state trovate per poter finanziare questi capitoli che 

riteniamo importanti e che siano necessari a rimpinguare. 

Questo è nelle linee generali il discorso (parola non 

chiara)... faccio semplicemente alcune riflessioni, 

Presidente, su alcuni temi toccati. Concordo con quanto 

diceva il consigliere Sinacori sulla difficoltà di questa 

nostra città, di questa nostra provincia sul discorso 

sanitario. Quindi l’attuale Governo regionale competente 

sulla sanità credo che poca attenzione mostra sul nostro 

territorio. Il Presidente ha fatto bene a ricordare che 

vengono da altre realtà. Forse il Presidente della Regione, 

del versante orientale della Regione privilegia forse, così 

come in alcuni ambiti abbiamo avuto modo di notare (parole 

non chiare)... Il versante orientale della nostra Sicilia, 

abbandonando un po’ l’area occidentale, quindi un invito  

siamo noi pronti a fare quest’azione comune, ma credo che 

la reputazione regionale presente è molto forte e che tra 

l’altro mi risulta che per la gran parte di maggioranza, e 

quindi che ha un peso relativo nelle scelte del Presidente 

della Regione per influenzare in maniera fattiva per 

raggiungere quell’obiettivo che noi tutti abbiamo, ovvero 

potenziare il nostro Ospedale che non può essere 

declassato. Quindi è un’azione comune che va fatta, ma è 

innanzitutto, sapendo che perché credo che se il 
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Consigliere Sinacori quando pose il problema non lo faceva 

solo per populismo o demagogia ma per raggiungere un 

obiettivo, per quello che lo conosco. Siccome l’obiettivo 

lo si raggiunge per chi ha competenza di poterlo 

raggiungere, allora dobbiamo far sì che chi è competente, 

il Sindaco nel rispetto indubbiamente per quanto riguarda 

la sanità in senso lato. Ma la competenza nella gestione 

sanitaria è tutta già prima della riforma del titolo 

quinto, consigliere Sinacori lei si ricorda bene e meglio 

di me, la sanità era sempre competenza della Regione, oggi 

con la riforma del titolo quinto un po’ tutte le Regioni 

hanno avuto questa opportunità ma la (parole non chiare)... 

da sempre su questo noi sappiamo che è lì dove bussare e 

battere i pugni ed i nostri deputati marsalesi far sì che 

questo prevenire eventualmente, ma una volta che il danno è 

stato fatto, riprendere il danno fatto. Prendo l’impegno 

come Amministrazione che anch’io sono un barbaro, insieme 

ai miei colleghi. Non credo che sia il Consiglio 

d’Amministrazione perché non ha competenza, ritengo, così 

come il Sindaco non ha competenza ad intervenire sul sito. 

Faremo un’indagine per capire chi ha postato quello, perché 

secondo me è sbagliato quel post fatto, lo ritengo una 

caduta di stile, comunque un’istituzione si può commentare, 

ma non lo si può fare con il sito istituzionale, è una 

comunicazione, i commenti vanno messi a parte a chi li 

doveva fare. Ho appreso di questo post, chiariremo . Mi 

sento di escludere, non condanno al Sindaco chi ha scritto 

ha voluto fare invece, in questo senso. Non ritengo il 

Consiglio d’Amministrazione che possa essere responsabile 

di questo, ritengo; però come Amministrazione, almeno come 

apprendendo, perché il senso della comunicazione è dare una 

notizia, ho appreso la notizia e muoverò i passi di mia 

competenza per capire chi ha commesso cosa e chi l’ha 

fatto. Sul discorso del turismo ne abbiamo discusso e fa 

parte di questo progetto. Quando lei parlava della 

pianificazione questo avviene dopo; cioè se prima i Comuni 

e spero che tutti i Comuni che stanno aderendo a questo 

patto mantengono il primo aspetto fondamentale: le risorse; 

perché possiamo parlare di programmazione e di tutto quello 

che noi vogliamo, ma se non abbiamo le risorse non possiamo 

pianificare e programmare niente. Quindi il primo punto 

era: se non puoi far leva e contare su una risorsa non puoi 

pianificare, programmare ed impegnarti con niente 

Consiglieri. Quindi il primo punto è: tutti rispettiamo 

questa parte, noi la stiamo facendo riportando a 

quell’impegno, perché se lei vede: tra le risorse che 

c’erano già in bilancio precedentemente, quello che a marzo 

voi avete ricevuto, e le ulteriori risorse che l’impegno è 

di qualche giorno del Sindaco, va in linea con quella spesa 

triennale per quell’impegno che la città di Marsala si 

assume nei confronti dell’intero distretto. Da oggi, 

insieme con gli altri Comuni, facendo quello che noi faremo 
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a breve, perché credo che ormai siamo in dirittura d’arrivo 

con il Consiglio Comunale che approvi in maniera ormai 

credo questione di qualche giorno, comunque a breve, 

approvato il bilancio vediamo quale iniziative dobbiamo 

mettere in campo per promuovere il territorio e sopperire, 

ove è possibile, a quel danno che ne è derivato dal nostro 

territorio dall’assenza dei vettori, che non voglio parlare 

di un vettore, dei vettori, quindi dell’aeroporto di 

Trapani e di Marsala, che debba invece, con queste visure, 

attrarre dei turisti. Per l’aspetto squisitamente tecnico, 

Presidente, eventualmente il dirigente nel dettaglio 

grossomodo questi dodici emendamenti, ma credo che quello 

che interessava all’aula, come preannunciato ed ora negli 

importi in dettaglio, era il dodicesimo in ordine 

cronologico degli emendamenti ed invito l’aula 

all’approvazione , il prima possibile di questo strumento, 

perché necessario per avviare una serie di altre azioni che 

oggi sono ferme perché il nuovo sistema di organizzazione 

contabile – si stava meglio quando si stava peggio – ormai 

quasi desideravo e speravo ancora nel patto di stabilità 

che tutti abbiamo condannato, ma molto ma molto meglio 

rispetto all’attuale nuovo sistema di organizzazione 

contabile e con il fatto che prima eravamo abituati che 

potevamo tranquillamente permettere di approvare il 

bilancio, cosa che la città di Marsala un anno ebbe ad 

approvare, credo il 30 di dicembre o giù di lì, oggi quelle 

condizioni di approvare un bilancio il 30 dicembre non ci 

sono più perché non si può impegnare in (parola non 

chiara)... se non nel primo trimestre dell’anno, ovvero 

fino a quando il Ministero concede la proroga perché, 

ripeto, il bilancio va approvato al 31 dicembre salvo 

proroghe e comunque non può essere mai oltre il 31 marzo 

ormai non si va più alle proroghe. Vi ringrazio 

dell’attenzione.  

 

PRESIDENTE STURIANO  

Aveva fatto una domanda il Vicepresidente. Se gliela vuole 

riformulare.   

 

CONSIGLIERE GALFANO  

Nell’ultima seduta era presente pure il Sindaco, avevo 

fatto una domanda: come mai nel settore sultura, a me tanto 

caro, aveva messo zero lire? Ora apprendo che avete fatto 

un emendamento tecnico e sono felicissimo di questo, di 86 

mila euro. Io faccio un po’ mente locale e penso che è 

stato bocciato un mio emendamento perché impegnava forse 

neanche mille euro, perché non c’erano i soldi. Poi 

fortunatamente l’aula l’ha votato favorevolmente. Parlo 

sempre di emissione 5 e valorizzazione dei beni culturali, 

parliamo del (parola non chiara)... Comunque la mia domanda 

è questa Vicesindaco, forse magari lei l’ha detto e l’ho 
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capito male io e mi scuso . Questi 86 mila euro, perché ora 

abbiamo trovato per la cultura, da dove sono stati tolti?  

 

VICESINDACO  

Lo ribadisco. Nella revisione della spesa riguarda i 

servizi sociali. Un’azione di revisione di spesa fatta, 

garantendo i servizi abbiamo trovato delle economie 

all’interno di alcuni capitoli dei servizi sociali e le 

abbiamo utilizzate.  

 

CONSIGLIERE GALFANO  

Perché per mia abitudine, ogni volta che faccio gli 

emendamenti prospetto una spesa e vado subito a vedere da 

dove tolgo le somme per non svantaggiare. Ora lei mi dice 

“economia” e mi sta bene, grazie.  

 

PRESIDENTE STURIANO  

Il nostro bilancio è un bilancio ingessato, chiaro. Se non 

si fossero fatti gli accertamenti da parte... Non è un 

problema di residui, i riaccertamenti dei bisogni e delle 

esigenze degli Uffici, soprattutto in questo caso dei 

servizi sociali, ...(intervento fuori microfono)... gli 

accertamenti delle esigenze di servizio da parte dei 

servizi, non sto parlando dei residui, non c’entrano niente 

i residui. Sta di fatto che se sono stati recuperati i suoi 

servizi sociali qualcosa come 600 mila euro tant’è che se 

l’anno scorso ho fatto un emendamento ed avevo tolto 300 

mila euro dai servizi sociali per finanziare attività 

culturali e tutta una serie di cose che poi non sono state 

repentinamente fatte perché ci rendevamo conto che quel 

settore , sotto certi aspetti, era ulteriormente pompato. 

C’erano molte più risorse rispetto a quelle che erano le 

esigenze. Collega Sinacori, se ricordate apertamente ed 

attentamente ci sono le dichiarazioni. Quindi tanto per 

essere chiaro. Oggi sono state reperite qualcosa come 600 

mila euro.  Le 86 mila euro vanno nel capitolo “attività 

culturali”. Questi 86 mila euro non sono per la 

valorizzazione dei beni culturali, ma sono per 

manifestazioni culturali. Collega Galfano, non sono per la 

valorizzazione dei beni culturali, vanno per la promozione 

delle attività culturali. Il fonte unico ed il PEG è unico, 

tanto per essere chiari. Una battuta voglio fare al 

Vicesindaco; siccome l’altra sera non ero seduto nella mia 

sedia, c’era il vicepresidente che mi sostituisce sempre in 

maniera eccellente per la verità, lei aveva detto, 

relativamente alla programmazione estiva che io ho 

lamentato, che 0 di 0 fa 0, ma 0 di 0 fa 0 quando si 

impegnano qualcosa come 95 mila euro; se lei già ha 

impegnato 95 mila euro è normale che si trova a 0 e quindi 

0 di 0 fa 0, ma quando io approvo il bilancio pluriennale 

2018 – 2020 il Consiglio non mette 0, il Consiglio mette 

100 mila euro. Siccome quelle 100 mila euro in appena due 
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mesi sono stati impegnati: per l’acquisto di tutta una 

serie di eventi, teatrini, cantanti e tutto quello che 

c’era; la programmazione è stata fatta. Ma è stata una 

programmazione fatta nell’immediato. ...(intervento fuori 

microfono)... no, non era quella invernale, attenzione, non 

era quella invernale, perché se sapevate già che quei fondi 

servivano per la programmazione invernale del cartellone 

invernale dovevate dire al Consiglio Comunale “Caro 

Consiglio 100 mila euro ci sono, ma questi 100 mila euro 

già ci servono per la programmazione fatta. Quindi è 

opportuno che se volete fare una programmazione estiva di 

tutto rispetto e per tempo, mettete un’ulteriore 100 mila 

euro in modo tale che possiamo fare la programmazione. Ma 

nessuno è venuto qui ad a dire che quelle 100 mila euro 

erano state impegnate per il cartellone, perché non mi 

risulta che quegli eventi erano eventi all’interno del 

cartellone, perché se gli eventi all’interno del cartellone 

sono: Elisa, è stata un’improvvisazione; eccellenze, ma è 

stata un’improvvisazione, non era programmata e non era 

nemmeno preventivata. Se ci riferiamo a Facchinetti e 

Riccardo Fogli, non era né programmata né preventivata e 

c’è costato un’ulteriore 11 mila euro oltre agli 8 mila 800 

mila euro di Elisa. Se parliamo del Genne Rosso non mi 

sembra che era programmato per tempo e faceva parte di una 

programmazione quando abbiamo approvato il bilancio. Sono 

tutte una serie di... E potrei ancora andare avanti, 6100 

euro per le iniziative per... giusto. Posso essere anche in 

maniera chiara e dettagliata, 5400 euro per tutta una serie 

di eventi, ci stanno. I 27 mila euro per l’organizzazione 

del periodo natalizio che l’avete impegnato nell’anno 2019, 

ci stanno, ma ditelo però. Ditelo! Quando l’avete detto, 

ditelo, non è che c’è stato un confronto però con il 

Consiglio Comunale, e comunque il Consiglio non ha dato 0 

di 0, ha  dato 100, 100 di 100 fa sempre 100, il problema è 

come sono stati impegnati. Quindi non è che c’è stato uno 

scontro con il Consiglio Comunale ed il Consiglio ha tolto 

risorse, non so se sono chiaro.  

 

VICESINDACO  

Presidente, chiariamo, perché sicuramente sono stato poco 

chiaro. Alla domanda ha detto: da 0 non possiamo 

programmare niente. Quando dobbiamo fare la pianificazione 

per tempo di quella estiva, noi avevamo sul capitolo 0. 200 

euro per essere precisi, però consideriamo 0. Quindi non 

potevamo impegnare su 0 se non 0. Quei 100 mila euro a cui 

lei faceva riferimento era più che altro l’azione che era 

della programmazione invernale, perché come lei ha detto 

bene buona parte, un terzo della spesa, anche di più, è 

stato impegnato nel 2018 sull’anno perché ormai con la 

nuova organizzazione contabile si ragiona in tempi di 

programmazione e pianificazione; nel 2018 abbiamo impegnato 

risorse previste per il 2019, ma riguardava la chiusura 
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dell’anno 2018. Riguardava il periodo delle festività 

natalizie ed alcuni impegni del primo dell’anno. Pensavamo 

poi e di fatti non potevamo impegnare l’estate 2019 perché 

le risorse erano poche. Ma né il Consiglio Comunale né 

altro all’epoca quando abbiamo chiuso il bilancio avevamo 

risorse da mettere più impegno nel 2019, perché sappiamo 

che le risorse sono quelle. Oggi pensavamo di approvare il 

bilancio entro marzo e nel frattempo che cosa abbiamo 

fatto? Trovare poi con calma quelle risorse che erano 

perché erano necessarie impinguare quel capitolo nella 

programmazione estiva. Oggi per le risorse che abbiamo 

disponibili abbiamo trovato questi 86 mila euro che possono 

servire da qui a fare una programmazione estiva, sapendo 

che per fine anno dobbiamo trovare ulteriori risorse se 

vogliamo garantire della programmazione e pianificazione da 

fine anno. Sappiamo che ormai è inutile dircelo più volte, 

è finito il periodo delle vacche grasse, si sta ragionando, 

l’Ente Marsala ed un po’ tutti i Comuni e prevalentemente i 

Comuni del meridione, purtroppo stanno soffrendo parecchio 

delle riduzioni dei trasferimenti da parte dello Stato e 

della Regione ed ulteriore impinguamento perché ci porta 

con il 118 perché un milione e mezzo, un milione e due 

tanto per ricordarcelo, ultimamente congelato perché 

dobbiamo impinguare quel fondo di riserva. Siamo in una 

situazione di difficoltà come tutti gli Enti. Noi siamo in 

una situazione non felice, tra quelli più virtuosi forse, 

perché non siamo ancora né in dissesto né in pre-dissesto, 

sapendo che il rischio del pre-dissesto in Sicilia è 

qualcosa che è alla portata di mano. Se noi andiamo a 

guardare l’ultimo quaderno dell’ANCI e le ultime 

osservazioni e le proteste dei Sindaci siciliani e 

meridionali ci si accorge che la gran parte delle città 

siciliane sono già o in dissesto o in pre-dissesto. Noi 

ancora non lo siamo fortunatamente, ma dobbiamo stare 

attenti e con parsimonia utilizzare le risorse che abbiamo, 

come dice il legislatore, con l’intelligenza del buon padre 

di famiglia se vogliamo tenere ancora in piedi questo Ente 

e garantire, continuare a garantire servizi che la città di 

Marsala per la verità continua a garantire parecchi servizi 

alla città.  

 

PRESIDENTE STURIANO  

Il passaggio è chiarissimo, ci tenevamo in modo particolare 

perché sapete benissimo... ...(Intervento fuori 

microfono)... Vicesindaco, sapete benissimo che lo scorso 

anno il Consiglio Comunale non ha tagliato nulla di quello 

che è stato proposto dall’Amministrazione, men che mai, 

nonostante la polemica con il maestro Ovadia, 

assolutamente, non abbiamo tagliato un centesimo sulle 

attività culturali. È vero che è terminato il periodo delle 

vacche grasse, ma da un’attenta analisi 300 mila euro di 

contributi sono stati dati nell’anno 2018, in periodo di 
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vacche magre. Dico io: sfido a dimostrare se gli altri 

Sindaci o le altre Amministrazioni negli anni passati hanno 

speso, in termini di contributi, quanto avete speso voi 

nell’anno 2018 in periodo di vacche magre. Giusto?  

 

VICESINDACO  

Ero Consigliere comunale, lei non c’era con me, il 

consigliere Vinci c’era, nel 1993 e mi ricordo una cosa che 

all’epoca abbiamo dato, la Giunta Lombardo, un contributo 

straordinario al Marsala Calcio, ma così tanto per dare...  

 

PRESIDENTE STURIANO  

Un miliardo e 200 milioni.  

 

VICESINDACO  

Quello mi riferivo delle... Ora noi con quelle risorse, con 

meno di queste risorse diamo contributi un po’ a tutti, per 

quello che c’è in una... Mi riferivo a quel periodo quando 

si davano i contributi senza nessun problema.  

 

PRESIDENTE STURIANO  

Sugli emendamenti assolutamente, sulla discussione di 

carattere generale sul bilancio ci si può prenotare, quindi 

se ci sono colleghi che vogliono intervenire ne hanno già 

la facoltà. In questo momento non ho iscritti, tranne il 

collega Sinacori, al quale do subito la parola. Quindi se 

ci sono altri iscritti si possono tranquillamente 

prenotare.  

 

CONSIGLIERE FERRERI  

Presidente credo che, se il collega Sinacori mi autorizza, 

per mozione d’ordine. Credo che a fine della serata daremo 

tempi per la presentazione degli emendamenti, così magari 

chi va via già sa la chiusura dei termini.  

 

PRESIDENTE STURIANO  

Assolutamente sì. L’ho detto prima, con molta probabilità 

se la discussione si chiude stasera io darei i tempi per 

potere presentare gli emendamenti entro mercoledì.  

 

CONSIGLIERE FERRERI  

Perché poi giovedì ci sono i Revisori dei Conti.  

 

PRESIDENTE STURIANO  

Mercoledì ci saranno i revisori contabili in città. Quindi 

se devono emettere pareri sicuramente è opportuno che visto 

che sono in città si possono anche emettere tranquillamente 

pareri.  

 

CONSIGLIERE FERRERI  

Se l’aula è d'accordo possiamo anche...  
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PRESIDENTE STURIANO  

Se riteniamo di aggiornare direttamente a giovedì, possiamo 

aggiornare a giovedì, se ritenete di aggiornare a venerdì, 

aggiorniamo a venerdì o a lunedì. ...(intervento fuori 

microfono)... Vicesindaco, io lo sto dicendo in maniera 

molto tranquilla e serena come abbiamo sempre concordato le 

linee. Se giovedì ci sono i revisori sarebbe opportuno fare 

emettere i pareri ai revisori, poi il Consiglio Comunale 

per l’approvazione stabiliamolo insieme, un giorno non 

cambia la vita, però non mettiamo fretta, sembra che sia... 

Giusto o no? In maniera chiara.  

 

CONSIGLIERE FERRERI  

Il mio intervento Presidente era di destinare ad oggi, 

diciamo, il termine ultimo per la presentazione di 

emendamenti così chi va via sa che entro mercoledì, per 

esempio, a mezzogiorno si possono presentare emendamenti.  

 

PRESIDENTE STURIANO  

Io dico, possibilmente stabiliamolo assieme. Sono per farvi 

presentare sicuramente, dare termini oggi, a chiusura della 

discussione per mercoledì. Vediamo se possiamo fare 

tranquillamente mercoledì alle ore 14, potrebbe essere 

buono in modo tale che di mattina se c’è bisogno anche 

degli uffici per poterci confrontare sugli emendamenti, o 

se dite anche giovedì nella primissima mattinata, però non 

so i revisori... Di mattina saranno qua, quindi se li 

dobbiamo mettere nelle condizioni di lavorare sarebbe 

opportuno... ...(intervento fuori microfono)... colleghi se 

dite tranquillamente lunedì prossimo non ho difficoltà, per 

me lunedì o venerdì... ...(Intervento fuori microfono)... 

ok, va benissimo. ...(Intervento fuori microfono)... ora ve 

lo comunico subito. Collega Sinacori.  

 

CONSIGLIERE SINACORI  

Grazie Presidente. Volevo entrare nel merito di questo 

emendamento, anche se oggettivamente sono 5 voci, perché mi 

danno spunto per dire alcune cose. Marsala Scola, 397 mila 

euro c’erano più 100 mila, quindi siamo a 497 mila euro – 

dottor Angileri se sbaglio le chiedo di – li ho invertiti 

probabilmente mentre il Vicesindaco Parlava, ma lì siamo. 

389 più 100 mila, 489, giusto dottor Angileri? Questi 489 

mila euro vanno ad assicurare i servizi che dobbiamo 

assicurare? Mi riferisco al servizio Scuolabus, mi 

riferisco a mensa, mi riferisco a tutte queste cose.  

 

DOTTOR ANGILERI  

Effettivamente le linee guida per il 2019 delle somme, del 

ripartimento per la formazione da 0 a 6 non sono state 

ancora emanate. L’anno scorso erano state distribuite al 

Comune di Marsala 242 mila euro che sono andati in quella 

direzione, ora sono 389 mila euro e da quello che so stanno 
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scrivendo in Assessorato. Sono stati accreditati il primo 

marzo al Comune di Marsala per essere girati 

all’Istituzione ed ancora oggi non ci sono le linee guida, 

però credo che Marsala Scola si stia attivando, in assenza 

di linee guida, per dare o chiedere all’Assessorato le 

modalità o proporre all’Assessorato, per meglio dire, come 

intende investire questi 389 mila euro.  

 

CONSIGLIERE SINACORI  

Perfetto, perché noi sul ripartimento scuola avevamo 

proposto al DUP un emendamento aggiungendo una figura 

professionale che era quella dell’assistente 

infermieristico per eventuali ragazzi in difficoltà. Non 

credo che sia previsto, avendo voi calato gli emendamenti 

del DUP, non credo che sia prevista nessuna somma per 

questo.  

 

DOTTOR ANGILERI  

Allora, per questa figura niente di strano che potrebbe... 

Questo non devo essere io a dirlo ma deve essere il 

direttore di Marsala Scola, ma è possibile forse con dei 

corsi professionali dedicati agli assistenti igienico 

sanitari possibile integrare queste funzioni ...(intervento 

fuori microfono)...  

 

CONSIGLIERE SINACORI  

La risposta è no. Bene, quindi questo deve essere chiaro. 

Canile. Sono state richieste ...(intervento fuori 

microfono)... Canile sono stati richiesti 50 mila euro;  

 

DOTTOR ANGILERI  

Il canile. Sono stati chiesti 50 mila euro come somma 

minima  per garantire lo spopolamento del canile e quindi 

la possibilità poi di sterilizzare i cani che via via 

entrano al canile e quindi creare il ricircolo.  

 

CONSIGLIERE SINACORI  

Ma paghiamo ancora una quota a Crotone o mi sbaglio?  

 

DOTTOR ANGILERI  

Sì. Ci sono dei cani che sono ricoverati, vivi e vegeti 

nonostante l’età.  

 

CONSIGLIERE SINACORI  

Dovremmo cercare di capire una politica più complessiva su 

questa questione.  

 

DOTTOR ANGILERI  

Sì, la politica è quella, da quello che mi è stato inviato 

dal dirigente del canile, è quella di spopolare, andando al 

di fuori in altri canili di un buon numero di cani in modo 
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tale che si crei lo spazio per fare la degenza temporanea 

ai fini della sterilizzazione in modo tale da creare...  

 

CONSIGLIERE SINACORI  

Avevamo proposto casomai di vedere se ci fossero le 

strutture a Marsala per poter ampliare, per poter 

migliorare, per poter gestire in una maniera diversa, 

atteso che paghiamo dei soldi a Crotone, con tutto il 

rispetto per Crotone, però dico magari probabilmente 

avremmo potuto vedere alcune cose. È chiaro che non attendo 

una risposta da lei dottor Angileri, mi pare ovvio , così 

come il Vicesindaco capisce che non mi può dare una 

risposta immediata, perché è comunque una banca molto 

complicata e difficoltosa. Quindi abbiamo detto: la cultura 

ne ha già parlato. Del canile e di Marsala Scola, pubblica 

illuminazione e comarketing. Sono all’incirca 400 mila 

euro, mi pare di aver capito ...(intervento fuori 

microfono)... 100 mila illuminazione, 100 mila... 

...(Intervento fuori microfono)... per la pubblica 

illuminazione sono... ...(Intervento fuori microfono)... 

ecco mi mancavano questi 100 mila euro. Illuminazione 

pubblica sono destinati alla manutenzione ordinaria?  

 

DOTTOR ANGILERI  

No, a spesa energetica. Che è aumentata in questi mesi e 

quindi...  

 

CONSIGLIERE SINACORI  

Malgrado tutti gli interventi di efficientamento che 

abbiamo fatto...  

 

DOTTOR ANGILERI  

No, intervento di efficientamento non ne sono stati fatti 

tanti. Sono stati fatti interventi di messa in funzione di 

impianti che erano bloccati di lampade che erano fulminate 

e quindi c’è un maggiore consumo.  

 

CONSIGLIERE SINACORI  

Va bene, per adesso la ringrazio per gli ulteriori 

chiarimenti, che mancavano 600 mila euro, li abbiamo 

trovati.  Quindi , Assessore, per quanto riguarda gli 

emendamenti del DUP sono stati inseriti, d'accordo, però 

quelli che non trovano risorsa sono stati inseriti quale 

atto d’indirizzo, quale...  

 

DOTTOR ANGILERI 

Sì, sono stati inseriti nella funzione strategica, però 

hanno trovato copertura in altri emendamenti quello del 

finanziamento dei mezzi per le autobotti. Come è stato 

detto, l’unico modo per finanziarlo era l’accensione di 

mutui, anche se di… mi pare siano intorno a 300.000 euro, 

forse meno. Abbiamo trovato le risorse con i Fondi POC, i 
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Piani Operativi Complementari, per l’acquisto degli 

scuolabus. C’è un finanziamento che scade il 9 agosto, 

quindi c’è un progetto che va presentato e a quanto pare è 

di facile… perché già il Comune è assegnatario di 209.000 

euro di fondi che possono essere utilizzati per il 

miglioramento proprio del… 

 

VICESINDACO 

Ma anche l’emendamento credo che fosse la parte strategica 

del DUP, senza una copertura quindi… 

 

CONSIGLIERE SINACORI 

Adesso lo vediamo un po’ meglio, assessore Licari. Abbiamo 

la possibilità eventualmente di rintervenire. Ultima cosa, 

non meno importante, che ho sentito da parte del 

Vicesindaco e per me rappresenta questo punto un impegno 

non indifferente, anzi un impegno tassativo. Quando abbiamo 

parlato del co-marketing, dove sono stati aggiunti 65.000 

euro per raggiungere la cifra complessiva che dobbiamo 

conferire nel triennio a questo accordo fatto con 11 Comuni 

più il Distretto Turistico della Sicilia Occidentale, 

abbiamo detto che era necessario avere questo strumento 

dove ci sono, appunto, le risorse, se gli altri Comuni 

deliberano e spero proprio di sì, anche perché se hanno 

firmato penso che avevano questa intenzione. Quindi il 

discorso fatto da me rispetto ai tempi per la 

programmazione è che siamo assolutamente in linea, per cui 

mi aspetto che il Consiglio comunale con la Commissione di 

merito più il Consiglio stesso abbia la possibilità di 

indicare alcuni indirizzi specifici su questa questione. 

Pensavo che comunque, avendo firmato questo Accordo che, 

ripeto, per quanto mi riguarda è un Accordo buono perché 

bisognava fare qualcosa, era inutile stare fermi… dal 6 

giugno ad ora mi chiedevo se magari la Commissione avesse 

avuto il compito da parte dell’Amministrazione di studiare 

questo Accordo di Programma per poter dare un contributo … 

(Intervento fuori microfono)… D’accordo, il Distretto è 

l’organo di rappresentanza e ci vuole pure, però ogni 

Comune deve dare le proprie indicazioni rispetto a delle 

iniziative che si vogliono mettere in campo …(Intervento 

fuori microfono)… Vabbè, dico… Quindi da questo momento in 

poi può partire quel lavoro sinergico che tutti auspichiamo 

e che deve trovare la stessa realizzazione come nel campo 

sanitario anche in quello turistico … (Intervento fuori 

microfono)… Dall’approvazione, certo. 

 

PRESIDENTE STURIANO 

Chi interviene? Colleghi Consiglieri, se nessuno vuole 

intervenire aggiorniamo i lavori. Prima di aggiornare i 

lavori la giustificazione del collega Walter Alagna: 

“Impossibilitato a partecipare ai lavori consiliari oggi 
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vogliate giustificare la mia assenza per motivi 

lavorativi”. Prego, consigliere Rodriquez. 

 

CONSIGLIERE RODRIQUEZ ALDO 

Presidente, colgo l’occasione in base a quello che stava 

dicendo lei. È inutile ampliare il dibattito se ci sono 

questi emendamenti presentati, quindi conosciamo gli 

emendamenti ed eventualmente il dibattito si può aprire su 

questi emendamenti tecnici presentati dall’Amministrazione. 

Credo che sia più corretto da parte anche nostra capire le 

modalità di approvazione di questi emendamenti. Grazie. 

 

PRESIDENTE STURIANO 

Collega, mi faccia capire. Lei si riserva di intervenire 

solo se … (Intervento fuori microfono)… Le posso far avere 

la copia degli emendamenti e se li studia, non è che 

possiamo … (Intervento fuori microfono)… Assolutamente, ci 

mancherebbe. Il problema è capire, sul Bilancio domande da 

fare all’Amministrazione ne avete? Se la discussione è 

chiusa chiudo la seduta, senza problemi. 

 

CONSIGLIERE RODRIQUEZ ALDO 

Quello che dovevo chiedere l’ho chiesto illo tempore. 

 

PRESIDENTE STURIANO 

Ok. Termine ultimo per la presentazione degli emendamenti … 

(Intervento fuori microfono)… Su cosa? … (Intervento fuori 

microfono)… Consigliere, ci sono diversi emendamenti che 

devono essere fatti, per carità anche minimi. Poi vediamo 

dove, come e quando intervenire. 

 

CONSIGLIERE RODRIQUEZ ALDO 

Presidente, chiedo scusa, se l’Amministrazione ha fatto sì 

di presentare tutti questi emendamenti al Bilancio 

significa che il Bilancio già di per sé ha qualche 

anomalia. Quindi mi viene spontaneo aspettare e conoscere 

questi emendamenti. Poi non lo so, è un mio parere 

personale. C’è chi sorride e vuol dire che ha le idee più 

chiare. 

 

PRESIDENTE STURIANO 

Consigliere, anomalie non ce ne sono. 

 

CONSIGLIERE RODRIQUEZ ALDO 

Anomalie intese come situazione di cambiamento del 

Bilancio. Se si sono presentati gli emendamenti vuol dire 

che c’è qualcosa che non andava. 

 

PRESIDENTE STURIANO 

Scusi un minuto, glielo dico in trenta secondi. Non c’è 

stato il cilindro con il coniglietto dentro con la 

sorpresa, che sia chiaro. L’Amministrazione è riuscita a 
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recuperare queste risorse, attenzione da vedere se possono 

essere spese e impegnate durante l’anno 2019 perché 

parliamo di ipotesi, nel senso che rispetto a quello che 

oggi paga il Comune per alcuni servizi sociali è stato 

stabilito che l’ASPI dovrebbe compartecipare con il 40% di 

contributo. L’ASPI dovrebbe compartecipare soprattutto per 

i disabili psichici, mi corregga dottor Fiocca … 

(Intervento fuori microfono)… Non significa che ci dà le 

risorse. Quindi può essere pure che queste risorse 

arriveranno nel 2020? C’è questo rischio? 

 

VICESINDACO 

No, no, dobbiamo distinguere… l’aliquota non ha importanza, 

perché se lei mette… mette in dubbio … (Intervento fuori 

microfono)… No, se lei dice “dovrebbe” mette in dubbio che 

è tenuto. Le affermo che deve. Poi sulla tempistica 

dell’erogazione convengo che non abbiamo… però che l’ASPI 

deve contribuire ne sono certo. 

 

PRESIDENTE STURIANO 

Vicesindaco, il Comune fa dei bandi, delle gare, dei 

contratti e dovrebbe pagare in determinate date, poi non 

possiamo pagare perché non c’è il trasferimento. Una cosa è 

l’obbligo per legge, una cosa è l’incasso per legge. Per 

legge abbiamo certezza che queste somme le possiamo 

incamerare durante l’anno 2019? Ci sono le risorse 

all’interno dell’ASPI? Avete avuto una corrispondenza con 

l’ASPI sulla certezza del trasferimento? Un fatto è che un 

obbligo normativo, che non è detto che noi non li possiamo 

incassare, anche coattivamente possibilmente, pure nel 

2020. Ad oggi c’è una corrispondenza con l’ASPI dove dice 

effettivamente: “Riconosciamo, abbiamo queste risorse, ci 

sono stati dati questi trasferimenti tali da poter fare un 

Bilancio”? Perché le voci sono entrate e uscite, ma 

possiamo spendere senza che incassiamo? Dottor Angileri, 

possiamo spendere senza che incassiamo? Possiamo impegnare 

senza che abbiamo l’incasso? 

 

DOTTOR ANGILERI 

Ascolti un attimo. C’è una circolare del 26 giugno 2018. 

Stiamo inserendo in Bilancio la compartecipazione 

relativamente al 2018 che siamo in grado di rendicontare e 

di chiedere entro 30 o 60 giorni, quindi diffidare e 

attivare tutte le azioni legali per il recupero del 

credito. Perché se la Regione dice che partecipa 

limitatamente allo stanziamento del Bilancio e che l’ASP 

deve contribuire nella misura del 40% con legge regionale e 

con circolare che stabilisce i termini della legge 

regionale… questo è diritto, quindi bisogna… 
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PRESIDENTE STURIANO 

Dottor Angileri, quante volte abbiamo avuto decreti di 

finanziamento e non abbiamo mai avuto il trasferimento? 

Parliamo di decreti. 

 

DOTTOR ANGILERI 

Allora il trasferimento non lo abbiamo quando c’è il 

decreto di assegnazione, perché manca per gli uffici che 

richiedono le somme. Il decreto c’è, c’è il finanziamento, 

nel momento in cui viene rendicontato la Regione, può 

essere questione di un mese, due mesi, tre mesi, alla fine 

eroga. Siamo riusciti a recuperare pure le somme del Wine 

Sicily … (Intervento fuori microfono)… Sì, i 250.000 euro 

più gli interessi e le spese legali. A distanza di cinque-

sei anni, ma siamo riusciti a recuperarle. L’Istituto 

Regionale della Vite e del Vino aveva utilizzato le somme 

che doveva trasferire al Comune di Marsala ma siamo 

riusciti a recuperarle, erano state decretate a favore del 

comune di Marsala per il tramite dell’Istituto Regionale 

della Vite e del Vino. 

 

CONSIGLIERE RODRIQUEZ ALDO 

E quanto erano queste somme? 

 

DOTTOR ANGILERI 

250.000 euro. Sono state incassate in quanto residuo attivo 

liquidò certo ed esigibile, con le giuste azioni è stato 

incassato. 

 

PRESIDENTE STURIANO 

La domanda che veniva posta era di un altro tipo. Li 

mettiamo in Bilancio, senza la certezza del trasferimento 

li possiamo già impegnare? E qualora non arrivasse il 

trasferimento entro fine anno queste somme a fine anno nel 

Bilancio come verrebbero compensate? 

 

DOTTOR ANGILERI 

Se le somme vengono rendicontate e intimate nel caso in cui 

non vengono subito erogate e accettate da parte dell’ASP 

seguiranno le azioni per l’incasso. Se c’è la determina di 

accertamento e la quantificazione quelle somme sono per il 

Comune di Marsala liquide, certe ed esigibili. Il problema 

dell’incasso è un momento particolare, perché tutte le 

somme che impegniamo non è detto che vengano liquidate 

immediatamente.  

 

PRESIDENTE STURIANO 

Dottor Angileri, mi scusi, li incasso nel 2020, li metto 

come somme nel 2020 o nel 2019? 

 



36 

Consiglio Comunale dell’8/07/2019 

DOTTOR ANGILERI 

Nel 2019. Addirittura queste potrebbero rientrare tra 

quelle che al 31 dicembre 2018 potevano essere già 

rendicontate e, quindi, chieste alla Regione. 

 

PRESIDENTE STURIANO 

A posto. 

 

VICESINDACO 

Una cosa, Presidente. Dovesse essere vero quello che dice 

lei siamo sulla veridicità di Bilancio e i Revisori hanno 

messo un parere un po’ …(Parola non chiara)… Stiamo 

parlando dell’accertamento, quindi queste sono dovute. Poi 

l’incasso è un altro paio di maniche. Intanto il Dirigente 

e i Revisori hanno posto un parere positivo, perché questa 

entrata è certa ed esigibile a fronte di un decreto e di un 

trasferimento dovuto all’Ente. Concordo sul fatto che non è 

detto che la tempistica del trasferimento sia nei termini, 

però l’Ente vanta un credito nei confronti dell’ASP per 

questa cifra. Poi se dobbiamo fare azioni per la 

riscossione e per la cassa è un altro paio di maniche, ma 

in Bilancio possiamo impegnare… perché ancora oggi 

impegniamo sull’accertamento e non sulla riscossione. Se 

cambiano pure questo… se il legislatore va a modificare 

pure questo alla fine… 

 

PRESIDENTE STURIANO 

Sa qual è il problema? Che quando c’è di mezzo la Regione 

siciliana ci possiamo aspettare di tutto. Di tutto. È 

l’ASPI Regione siciliana … (Interventi fuori microfono)… 

Dicevo, colleghi, termine ultimo per la presentazione degli 

emendamenti facciamo giovedì 11 alle ore 12:00 e 

l’aggiornamento dei lavori … (Intervento fuori microfono)… 

Non è Consiglio comunale, non è Consiglio comunale. Lunedì 

15 alle ore 16:30 aggiorneremo i lavori del Consiglio 

comunale, quindi i lavori del Consiglio saranno aggiornati 

al prossimo lunedì per permettere in questi giorni ai 

Revisori contabili di mettere i pareri agli emendamenti. 

Scusate, sugli emendamenti che già avete fatto e 

formalizzato i pareri ci sono … (Intervento fuori 

microfono)… Ok, però mi sembra che gli emendamenti già sono 

stati fatti per tempo, a tempo debito. Non sappiamo nemmeno 

se il Consiglio presenta emendamenti e se li presenta. 

Giovedì, venerdì, sabato, domenica, lunedì. Se lunedì non 

ci sono possiamo discutere anche di altro, ci aggiorniamo a 

martedì possibilmente. Se per lunedì non abbiamo i pareri 

messi discutiamo di Bilancio, discutiamo di tutto e martedì 

ci aggiorniamo e poi approviamo. Signori miei, capisco la 

tempistica, io ho fretta onestamente. Se ci sono tempi 

tecnici non è un problema del Consiglio … (Intervento fuori 

microfono)… Scusate, il Consiglio comunale è aggiornato al 

lunedì 15 alle 16:30. Se ci dovessero essere altri 
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problemi… problemi non ce ne sono perché possiamo 

tranquillamente discutere, fare ancora discussione su tutto 

quello che c’è nell’interesse. Se è necessario ci 

aggiorniamo a martedì qualora… 

 

CONSIGLIERE LICARI 

Presidente, mi scusi. Ero ferma che gli emendamenti si 

presentavano entro mezzogiorno per mercoledì, giusto? 

 

PRESIDENTE STURIANO 

Giovedì. 

 

CONSIGLIERE LICARI 

Avete cambiato adesso? 

 

PRESIDENTE STURIANO 

L’ho detto ora, l’ho comunicato all’aula. 

 

CONSIGLIERE LICARI 

Ha cambiato in base a che cosa? Siccome ho capito che i 

Revisori sono qui mercoledì questo cambiamento… siccome ero 

fuori. 

 

PRESIDENTE STURIANO 

Collega, i Revisori non ci sono mercoledì, saranno qui 

giovedì. 

 

CONSIGLIERE LICARI 

Sì, ma se li presentiamo entro mercoledì penso… Non lo so, 

se è una decisione condivisa… 

 

PRESIDENTE STURIANO 

Cosa cambierebbe? Non lo so, cosa cambierebbe? 

 

CONSIGLIERE LICARI 

Dare più tempo… Visto che ci sono problemi, qualche volta 

si dimentica qualche emendamento… 

 

PRESIDENTE STURIANO 

Cosa cambierebbe? Il Consiglio sempre lunedì è. 

 

CONSIGLIERE LICARI 

Sì, ma è per dare la possibilità di avere più tempo ai 

Dirigenti di valutare. Secondo me è una scelta più oculata, 

Presidente, se condivisa dagli altri Capigruppo. 

 

PRESIDENTE STURIANO 

Sicuramente la scelta oculata è quella di permettere ai 

colleghi Consiglieri che vogliono presentare gli 

emendamenti di sedersi con gli uffici e capire tecnicamente 

come fare. 
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CONSIGLIERE LICARI 

Allora, Presidente, oggi è mercoledì… Presidente, oggi è 

lunedì. Abbiamo martedì e mercoledì mattina per 

eventualmente consultare gli uffici. Penso che la prima 

decisione che lei aveva preso era forse quella più… 

 

PRESIDENTE STURIANO 

Ho fatto una proposta. Mi è sembrato di capire durante il 

corso del dibattito consiliare che eravamo tutti più 

propensi a presentare gli emendamenti giovedì mattina. 

Abbiamo gli stessi Revisori che a brevi manu si prenderanno 

gli emendamenti e se li porteranno. Ci auguriamo che ci 

siano le condizioni per poter presentare per tempo. Abbiamo 

giovedì, venerdì, sabato, domenica e lunedì, sono cinque 

giorni. Se è necessario possiamo lavorare anche noi di 

sabato o di domenica, non penso che li faremo lavorare di 

domenica. 

 

CONSIGLIERE LICARI 

Presidente, in questo caso noi non è che lavoreremmo, 

lavorerebbero i Dirigenti e i Revisori dei Conti. 

 

PRESIDENTE STURIANO 

E penso che sono pagati per questo, anche per lavorare se è 

necessario. Non abbiamo mai chiesto nessun sacrificio, non 

penso che stanno chiedendo nulla. Collega, il Consiglio è 

convocato per lunedì, questo è sicuro. 

 

CONSIGLIERE LICARI 

La questa decisione un po’ incomprensibile. 

 

PRESIDENTE STURIANO 

Scusate, ripeto nuovamente. Gli emendamenti verranno 

presentati… termine ultimo per la presentazione degli 

emendamenti è giovedì 11 alle ore 12:00. Il Consiglio 

comunale è aggiornato a lunedì 15 alle ore 16:30. Dopodiché 

buona serata a tutti, la seduta è sciolta. 

 

La seduta viene chiusa alle ore 20:31 

 

 

 


